

▶ アレチウリ除去会(イベント)

利根運河協議会開催の「外来植物アレチウリ除去活動」が7月19日に行われました。

自然豊かな利根運河においても、最近、アレチウリなどの外来植物が増えています。外来生物に追いやられてしまう、利根運河の貴重な生きものたちを守るため、毎年この時期にアレチウリの除去活動を行っています。



除去活動の様子

アレチウリ除去前

アレチウリ除去後

▲オオバタクサも除去しました

今年も、利根運河周辺で活動されている市民団体や行政関係者のほか、市立柏高校、東京理科大学の生徒・学生、近隣企業(野田芽吹学園、株式会社アマダミヤチ)の皆さんなど、利根運河が流れる野田市・柏市・流山市の3市を中心として、千葉県内の各所から多くの方々に集まっていただき、たくさんのアレチウリを除去することができました。(参加 120名)

※特定外来生物とは、生態系等に悪影響があると見て、法律(外来生物法)で飼育や栽培、運搬などが禁止されている外来種です。

知ってほしい！ 利根運河にもアレチウリを含め多くの外来植物が侵入しています。

利根運河では500種以上の植物が確認されており、うち約30種が環境省や千葉県のレッドリストに掲載される貴重な植物*です。その他にも、スマレやリンドウ類など、さまざまな草花がみられ、訪れる人びとの目を楽しませてくれます。その一方、貴重な在来植物の生育を妨げる外来植物も多数確認されています。以下は、利根運河でよくみられる外来植物の一例です。

*利根運河の生態系を守る会(2006)利根運河の花ごよみより



アレチウリ(ウリ科・一年草)
10m以上にもなる茎はつる状に長く伸び、蔓延すると、ほかの植物の生育を妨げます。



オオバタクサ(キク科・一年草)
大きいものでは草丈4mを超えるほどになります。花粉症の原因植物です。



ナガミヒナゲシ(ケシ科・一年草)
ポピーのなかまで、春ごろに開花し、果実は長さ2cm程度になります。



ワルナスビ(ナス科・多年草)
春～夏に星形の花を咲かせます。茎や葉には鋭いトゲがあります。

江戸川河川事務所のホームページ から河川法第24条、26条、55条などの申請様式がダウンロード(ワード、一太郎、PDF)出来ます。

<URL> <http://www.ktr.mlit.go.jp/edogwa> (江戸川河川事務所 HP)
<http://www.ktr.mlit.go.jp/edogawa/edogawa00112.html> (許認可 URL)

江戸川河川 許認可

検索

♪あとなぎ♪

9月から2回目の堤防除草を行っています。住民の皆様のご理解、ご協力をお願いします。

利根運河では、「アレチウリの除去」、「貴重植物の保全」等、自然環境への取組みを進めています。

ゴミのポイ捨てなど行わないようお願いいたします。

江戸川河川情報(QRコード)を利用して降雨状況や水位情報に注意して、早めの判断をお願いします。



QRで江戸川の情報をGet!

運河だよりは ココで入手!

- ① 柏市役所 下水道整備課(分庁舎1)
- ② 流山市役所 河川課カウンター(第三庁舎)
- ③ 野田市役所 管理課カウンター
- ④ 吉川市役所 河川下水道課カウンター(第二庁舎)
- ⑤ 東武野田線 運河駅、梅郷駅、野田市駅
- ⑥ 江戸川河川事務所1F入口
- ⑦ 運河出張所1F入口(利根運河交流館)

◆「運河だより」はインターネットでもダウンロードできます!

<URL> <http://www.ktr.mlit.go.jp/edogawa/edogawa00002.html>

運河だより

検索